

COM EL VALLÈS NO HI HA RES LA CRISI DEL CAMP

La vida dels nostres pobles està patint grans canvis. Fins fa pocs anys encara podiem veure pels camps del Vallès Oriental alguna arada romana esgarrapant superficialment la terra. Avui són els potents tractors qui amb l'arada múltiple obren el solc profund.

¿Qui no recorda les gallines picotejant als voltants de les masies, ara un gra de blat de moro, ara un cuc? Durant cents i cents d'any aquesta ha estat la manera de pujar l'aviram. Avui tenim les granges, els pinsos, les vacunes, la selecció de races i d'altres mitjans, qui més sofisticat.

El pagès vallessà, ultra el tòpic de la rutina, ha sabut assimilar les noves tècniques de cara a obtenir una major producció i més guanys. Quan la cria de pollastres des-puntava com un bon negoci, els nostres pagesos no dubtaren gens ni mica en construir modernes granges o en buidar el celler per col·locar-hi bateries. Vingueren les crisis de sobreproducció i s'inicià l'ensulciada del negoci, començant pels més febles i posant en grans dificultats als més poderosos.

No per això els homes del camp es varen desanimar, potser perquè ja hi estan acostumats a les contrarietats, potser perquè van veure noves possibilitats de guanyar-se la vida. I s'inicià la cria del porc i del vacú. També en aquest cas les baques grasses duraren poc. Vingué la puja dels pinsos, la baixada de preus, tant de la cara com de la llet.

Una nova probatura que Deu sap com acabarà: la cria de bous en estables i a partir de pinsos.

Mentre els de Madrid fan promeses demagògiques al camp i parlen de la modernització i de no se quantes coses més, el pagès es troba que cada dia ha d'invertir més, que cada dia a de comprar més car i que allò que ell ven no augmenta en la mateixa proporció que els altres productes. El pagès no s'explica com pot ser que s'estigui important llet, cara de porc i de pollastre, quan els preus que en ell se li paguen estan moltes vegades per desota de cost de producció.

No és estrany que davant d'aquesta situació l'home del camp es desorienti, perdi els ànims i no sàpiga ben bé que fer. O potser sí que ho sap?

«El Pagès ja sap que fer es vendrà
la casa i anirà a lloguer»

JOAN S. ESQUIROL

La Guardia Civil prometio abrir expediente

RUMORES DE REORGANIZACION DE GRUPOS

Los rumores de que grupos fascistas de distintas localidades de la comarca están reorganizándose paramilitarmente son cada vez más insistentes y, lo que es peor (o mejor según se mire), estos rumores son cada vez más explícitos y documentados.

Según los mismos, al parecer elementos de ultraderecha con sede en Caldes de Montbui (y cuya identidad es un secreto a voces en dicha localidad) podrían haber distribuido armas a núcleos de su misma y peculiar idiosincrasia residentes en Sant Feliu de Codines, Castellar del Vallès, la misma Caldes y quizás otras poblaciones vecinos más.

En Sentmenat, ante la posibilidad de que tales rumores puedan ser mínimamente ciertos se ha denunciado el hecho a la Guardia Civil, la cual ha prometido abrir expediente e investigar a fondo el caso.

También se ha efectuado denuncias por la misma causa en varias de las poblaciones citadas y en Sabadell, ciudad en la que distintos elementos democráticos consiguieron informarse sobre el rearme de individuos militantes del Somatén (además de la pistola que, por su condición, les es lícito poseer y esté sometido a un control periódico de la Guardia Civil, posiblemente algunos miembros han conseguido una segunda arma que escaparía a esta medida). La información conseguida en Sabadell consistía en una larga lista de militantes somatenes, casi doscientos nombres y apellidos, que se hallarían en esta situación ilegal por tenencia ilícita de armas, esta lista fue presentada al alcalde de la ciudad quien, recientemente, había entregado tarjetas de militancia en el somatén a 160 nuevos iniciados los cuales, casi en su totalidad,

estaban incluidos en dicha lista.

Por otra parte, según informaciones dignas de crédito y que parten del mismo cuerpo de policía sabadellense, existe la posibilidad de que el Jefe de la policía local del Polígono Badía, ciudad satélite cercana a Sabadell, podría ser el reorganizador de este cuerpo parapolicial.

Si a todo ello añadimos las denuncias efectuadas en otras localidades de la región como en Vilafranca del Penedés, o en Sant Boi del Llobregat, en donde se dice que miembros de este cuerpo están adheridos a la Internacional Fascista, etc., se hace indispensable la exigencia del desarme total, e incluso, la abolición de estas organizaciones que no son, sino, el más grande de los obstáculos en esta transición a la democracia.

PATONA

OIDO AL PARCHE

Nuevas Tarifas en los transportes públicos

La cuesta de febrero ha comenzado. Oído al parche porque va de transportes públicos. Los autobuses han incrementado sus tarifas una peseta, menos en las ciudades de Barcelona y Madrid, (suponemos que por lo de que bastante lío hay ya). Alguno dirá que tampoco tiene de ahí, pero una peseta por aquí y otra por allá...

También la Renfe sube sus tarifas, un 15% nada menos. Y es que a la Renfe le faltará puntualidad a la hora de cumplir con los horarios establecidos, pero lo que es a la hora de incrementar tarifas, ahí sí que no le gana nadie. Solución: el boicot. Boicot al café, (algunos países ya están en ello), boicot a los autobuses, a la Renfe, en una palabra: quedamos en casa frente al televisor, y ya se ha de tener estómago, al mismo tiempo que estudiamos un curso por correspondencia de como hacerse vegetariano.

Lo último de censura

Me pregunta un amigo:

— Oye, ¿porqué no dices algo sobre lo último de censura?

Se refiere a la total prohibición de la película «Los placeres ocultos», que sobre el tema de la homosexualidad ha realizado Eloy de la Iglesia.

— ¿Pasa contigo tío? — Le pregunto yo.

Y es que en los tiempos que corremos, mejor callar que hablar de ciertas cosas. Los homosexuales nunca tendrán asiento en nuestra sociedad, entre otras cosas porque su trasero, desarrollado por el uso, no cabe en las finas y estrechas butacas que la burocracia y las buenas formas han diseñado; es por ello, que incluso se prohíben películas como las del Eloy, donde se nos muestran los problemas más íntimos de esta gente, nos referimos a los otros, el principal ya lo conocemos. ¿Democracia?

La huelga de PNN'S

Los PNN'S, muy majos ellos, siguen en sus trece. En el momento de redactar estas líneas se han unido a su unificada y masiva huelga los compañeros de la Universidad Autónoma de Bellaterra. Y es que los educadores se han cansado de aguantar el famoso dicho de: «Pasas más hambre que un maestro de escuela» y se han lanzado a tumba abierta en busca de unas reivindicaciones muy suyas. En este país el que no llora no mama y como por otra parte en la actualidad el que menos pide exige, no van a ser ellos menos ya que hace tiempo que andan tras esas soñadas mejores.

CESAR BISBAL